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ACTA No. 03-2021 

Proceso: Gestión de la Investigación 

Unidad Académica y/o Administrativa: Comité de Bioética de la Investigación 
Hora de Inicio: 
08:00 A.M 

Motivo y/o Evento: Evento virtual Comités de Investigaciones de Facultades Hora de finalización: 
09:00 A.M 

Lugar: Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico 
Fecha: 
11 de marzo de 2021 

Participantes 

Nombre Cargo 
Giovanny Tarazona Bermúdez Director del CIDC 

Eduardo Alberto Delgadillo Gómez Representante Facultad Tecnológica 

Ángela Parrado Roselli Representante de la Facultad del Medio Ambiente 

Elizabeth Garavito López Representante de la Facultad de Artes ASAB 

José Ignacio Castañeda 
Representante de la Facultad de Ingeniería 

Javier Corredor Corchuelo Contratista CIDC 

Leyda Lancheros Cendales Contratista CIDC 

Proyectó secretaria del comité: 

 Leyda Lancheros Cendales 

 Javier Corredor Corchuelo 

Visto Bueno del Acta: 

Giovanny Mauricio Tarazona Bermúdez 
Presidente del Comité de Bioética de la 
Investigación 

OBJETIVO: Evento virtual con los Comités de Investigaciones de las facultades de la Universidad Distrital 

Francisco José de Caldas. 

ORDEN DEL DÍA: 

1) Presentación del Evento

2) Exposición por parte de los miembros del comité

ORIGINAL FIRMADO 
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DESARROLLO: 

1.  PRESENTACIÓN EVENTO 

 

El Director del Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico hace una breve presentación del evento, 

señalando que lo que se pretende es dar a conocer de una manera diferente lo que hace el comité. Acto seguido da 

la palabra a cada uno de los miembros del comité de Bioética, quienes se presentan a los cuatro (34) participantes, 

quienes hacen parte de los comités de Investigación de las facultades. El evento se lleva a cabo de manera virtual 

en el enlace, meet.google.com/yrb-meas-vsq 

 

2. EXPOSICIÓN POR PARTE DE LOS MIEMBROS DEL COMITÉ  

 

El docente Ignacio Castañeda inicia la presentación respondiendo el cuestionamiento, ¿Cuándo es necesario un 

aval del comité de Bioética desde la facultad de ingeniería? resalta que en primer lugar es cuando la 

investigación/creación involucra seres humanos, donde esta  implícita la salud física o mental de seres humanos, y 

menciona algunos ejemplos de trabajos de investigación de la facultad de ingeniería; de igual manera la docente 

Ángela Parrado, resalta la importancia de los aspectos bioéticos al momento de llevar a cabo una investigación, y 

presenta ejemplos que se dan en la Universidad Distrital. El docente Eduardo Delgadillo, habla de la bioética 

desde la facultad tecnológica, y como se presenta en el área electrónica, mecánica de procesos, y en los trabajos 

de tecnologías; la docente Elizabeth Garavito realiza su presentación, con ejemplos desde el campo de las artes 

que involucran la bioética, y menciona ejemplos de la vida real que ponen en riesgo la salud mental y física de las 

personas, presenta algunas imágenes de prácticas en el escenario de las artes que se han realizado en eventos de 

obras artísticas. 

 

La docente Ángela Parrado, realiza su intervención resaltando que la bioética se presenta cuando una 

investigación/creación involucra seres humanos, y habla de las comunidades humanas participando en 

investigaciones de tipo social y autorías; al respecto presenta ejemplos; en este punto, interviene el docente 

Eduardo Delgadillo hablando sobre los registros personales o información confidencial, y menciona algunos 

proyectos de investigación, donde se presenta información pública sensible, y habla de los riesgos éticos para 

afrontarlos. La docente Ángela Parrado, continúa hablando del segundo aspecto que se refiere a cuando su 

investigación/creación afecta el ambiente/entorno ecológico; sobre el particular, el docente Ignacio Castañeda 

menciona algunos ejemplos. Posteriormente, la docente Ángela Parrado habla sobre cuando la 

investigación/creación involucra animales; de igual manera menciona ejemplos que requieren revisión por parte 

del comité de bioética. En este punto, los docentes Elizabeth Garavito y Ignacio Castañeda dan un ejemplo desde 

cada una de sus facultades. 

 

La docente Elizabeth Garavito hace referencia a cuando la investigación/creación involucra plantas, y como en la 

obra artística se utilizan; de igual manera la docente Ángela Parrado presenta ejemplos y hace referencia a cuando 

hay riesgos para el equipo de investigación, y presenta diferentes situaciones; en este punto la docente Elizabeth 

Garavito, también da un ejemplo desde el campo de las artes. 

 

La docente Ángela parrado concluye mencionando lo que hay que tener en cuenta al momento de hacer una 

investigación, donde se debe contar con un protocolo claro en el que se reconozcan los riesgos de la investigación, 

como se van a manejar, e implicaciones de los mismos; mientras que el contratista Javier Corredor habla de la 

normatividad del comité de bioética, resaltando que los documentos se encuentran en la página del comité, y da a 

conocer  la naturaleza del mismo, su composición y habla de la lista de chequeo con la cual se puede determinar  

si un proyecto requiere aval del comité de bioética. 
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Al final de la exposición, intervinieron varios docentes con diferentes cuestionamientos; entre otros, el docente 

Jorge Cárdenas quien realizo apreciaciones con respecto a la presentación; el docente Cesar Herreño pregunta 

respecto a ¿Cuáles son los criterios con los que se establece la viabilidad para dar avales a proyectos de 

investigación? una docente de administración deportiva pregunta ¿si en el comité hay algún integrante del área 

deportiva? Otra docente pregunta si se maneja algún formato especifico de protocolo?, el docente Luini Eduardo 

Hurtado cuestiona si ¿A nivel institucional el comité realiza publicaciones relacionadas con la ética y bioética a 

nivel externo con distinto tipo de problemáticas?; la docente Sonia Castillo pregunta ¿En el manejo de los datos, 

personales y sensibles, cual es la instancia de la universidad que estaría encargada de guardar, proteger, y archivar 

esos datos hasta el final de la investigación? y si existe la posibilidad que posteriormente en otro escenario el 

comité realice aclaraciones entre lo que son datos sensibles, habeas data, y datos personales. Cada uno de los 

cuestionamientos fueron resueltos por los miembros del comité de Bioética. 

 

 


